



地域を育み、大陸をつなぐ
 国際ロータリー会長
 レイ・クリンギンスミス

BUILDING COMMUNITIES
BRIDGING CONTINENTS

Rotary International

週報

— 親睦と奉仕活動の原点を大切にすろロータリアン —



国際ロータリー第 2750 地区多摩中グループ
東京国分寺ロータリークラブ

2010～2011 年度 会長 大平 恵吾

Vol45 No.29 平成 23 年 2 月 8 日

Vol45 No.30 平成 23 年 2 月 15 日

第2172回 例会報告 —2月8日—

本日の司会

関口 SAA 委員長

第2172回例会

点	卓	幹	会	ニ	お	ロ	点
全	員	事	長	コ	客	タ	
員	協	報	の	ニ	様	タ	
議	議	告	時	コ	紹	リ	
論	会	告	間	コ	介	ン	
会	話	告		ボ	入	グ	
議	話	告		ッ	ル	ラ	
論	話	告		ク	ク	ン	
議	話	告		ス	ス	グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告				ン	
議	話	告				グ	
論	話	告				ラ	
議	話	告				ン	
論	話	告				グ	
議	話	告				ラ	
論	話	告		</			

記念ニコニコスピーチ

○富永 会員

2月は誕生日だということでそれに因んだ古い話を思い出しながらお話しします。

私が生まれたのは昭和11年2月2日で、生まれた場所は港区新橋(当時は新橋区)です。新橋駅東口から歩いて1分もか



からないところで第一京浜国道のあるところです。第一京浜国道に向いて私の家があり、両親が商売をやっていました。そこで生まれました。そういうことから私には川とか小川という故郷はありません。小学校(国民学校)は新橋駅の西口にあった桜田小学校ということで20年前生徒が少なくなつてどこかに併合されなくなっております。そこに昭和19年8月までおりました。当時の遊び場所は烏森神社とテョット遠出して愛宕山、愛宕神社、街中という銀座通りですね。当時はビルなどなく、せいぜい二階建てです。映画館は結構ありました。映画館も大体モルタル造りの二階建て銀座通りにありました。家から京浜国道を越えたところにある汐留あたりが遊び場でした。

昭和16年の12月に太平洋戦争が始まり、その頃は新橋から銀座まで人は結構沢山いました。路面電車が走っていたし、日曜日になると兵隊さんが多く、海軍の人は水兵帽をかぶり、陸軍の人はゲートルを巻いていました。ですから、私達の憧れというと軍人でした。学校教育は軍国調で、週一回朝礼があり、40~50歳の軍人(退役将校)が、軍服を着て軍刀を下げ1~2名、常に学校に来ていました。その方は校長よりも威張っていました。朝礼になると校長が話しますが、生徒は「休め」の姿勢で聞いていますが、話の中で天皇陛下という言葉が出ると一斉に「気を付け」の姿勢にしなければなりません。一番辛かったのは教育勅語を暗記させられたことで、何節かずつ覚えさせられて、覚えられないと立たされました。5~6年生たちは軍事教練をされ、木銃を持たされ、肩に担いで行進をやっていました。その小学校3年の8月までいました。昭和19年8月に小学校3年生から6年生まで学童疎開させられ、親戚が地方にある人はそこに預けられました。そういうところがない人は学校単位で疎開させられ、私は栃木県の塩原の山奥に30~40人ずつ木賃宿やお寺で終戦まで約一年間過ごしました。学童疎開で辛いこともありました。朝起きて寝るまで食べ物のことしか考えませんでした。

そういう時代でしたのでいい思い出はありません。当時の友達が集まることはないんです。思い出してもいい思い出はないです。そういう時代を過ごして来ました。新橋の家はもうありません。昭和19年ころには強制で線路から50メートルは取り壊しになりました。両親や弟たちは他に引越して行きました。そういう時代に生まれ、小学生時代を過ごしたという思い出です。

○佐藤 会員

2月は妻の誕生日でもあり、22日は結婚記念日でもありますので紹介の方々その辺の話をさせていただきます。



妻は名古屋で生まれで実家は味噌、溜まりの醸造業を営んでおりましたが、昭和29年頃、父親がどうしても東京でタクシー会社(現在、足立区で中京自動車)を引き受けることになり、ちょっとした縁でそこを手伝うことになり、役員として入社し十数年おりましたが、たまたまその長女と昭和32年に結婚し現在に至っております。私は昭和5年、現在の世田谷区(旧北多摩郡千歳村)で零細な農家の次男として生まれ、現在も実家の近くに居を構えています。

生を受けて80年も経ちますといろいろ思い出もあります。小、中、大学時代は戦争、敗戦、廃墟の中の復興と歴史に残る激動の時代を切り抜けて来ましたが、中学3年の時、終戦を迎えましたが、特に思い出に残っているのは中学時代で、武道、軍事教練に励みながら、勤労奉仕、学徒動員、学徒出陣式への参加等々いろいろと思い浮かびます。ほんとにあの頃は「欲しがりません勝つまでは」というスローガンのもとに食べ物も着る物もなく腹を空かせていた厳しい時代でした。今考えてみますとほんとに辛かったのですが何となく希望が持てたような気がする時代でした。今は100年に一度の不況と云われますが65年前と比べれば現在の生活は格段の差があります。また今の平和は310万人もの犠牲の上にあると思いますし、ロータリークラブでは政治、宗教を論ずるのは禁句とされていますが、国をリードする人々また若い人々にあらゆる面で頑張ってもらわないとこの国の将来はないのではないかと私は考えます。

クラブ協議会(会員増強)

○司会: 桑原 幹事

○北田会員増強・退会防止委員長

その後の会員増強はですが、1名増えまして現在43名になりました。その他、内田会員の紹介の方で入会されるだろうと思われる方がいます。それとHさんの奥様ですが、3月ごろになったら考えますとおっしゃっていましたので多分入って頂けるだろうという感触を持っています。入会して頂けると、純増3名で合計45名になります。皆さんのアンケートによると50名以上が必要だという意見が多く、あと5名入会させることが大切と考えています。皆さんにご協力頂いておりますが、私も2人にアタックしましたが、何分我々の建設業界は大不況でございまして、皆さん不況のもとで時間が取れないと云うことで私自身勧誘に付きましては厳しかった訳ですが、このよ



うな不況の時、皆さんも大変苦労されていると思いますが是非増強をさらにお願ひしたいと思ひます。前回、長期計画をやりましたが、皆さん長期計画を何故やるかと言ひますと、ポリオプラスとか米山奨学事業、交換留学生事業など素晴らしいことを沢山やっていることに関して、実際には我々がお金を出しているだけで実感がない訳です。国分寺ロータリークラブとしては実際に奉仕活動をやっていると感じられたのはポーリング大会で300名程度のゲストお呼びしまして、皆さんが一所懸命に肉体的な奉仕活動をして、「奉仕活動をした」と実感が沸いた訳です。そのような直接的奉仕と間接的な奉仕について、より鮮明に皆さんが感じていれば、ロータリーはこのような奉仕をやっており、このような素晴らしい会であることを含めて会員増強と目的が一緒になると思ひます。そこで、前回会員増強についてアンケートをとりましたがその結果を7グループに分けてお聞きしました。(参照:第2153回例会報告)①会員は何人位かお聞きしたところ、50名以上という答えでした。グループごとに実行計画立てて下さいとお願ひしていますが、あらためてお願ひしたいのは各グループの方々もう一度動いて頂きたいということです。②武蔵国分寺RCとの合併に付きましては、やっても意味がないと云うのが大半でしたので当分武蔵国分寺との合併は考えないと云うことになります。③ロータリーに入るとのメリットは何かと云うことに付きましては、皆さん同じようにいろいろな職業の方と色々な話が出来ると云う同じような考えのようです。私自身ロータリーは素晴らしいと思ひるのは、普段はしゃべれないような方々と一緒に飲みながら楽しみながら出来ると云う会はあまりないです。ロータリーはそう云った意味では素晴らしいと思ひます。④もうひとつ、この会を発展させる条件と致しまして、ゴルフクラブとか囲碁クラブなど他にグループをつくって貰いたいと思ひますので囲碁クラブなど俺にやらせてくれ云う方がおられましたらそう云った協議会をつくって頂いて、より親睦を図って頂くことと云うこともひとつの大きな要素になりますので宜しくお願ひします。時間がありませんら、各グループのテーブルに分かれてもう一度行行動計画を立てて頂きたかったのですが時間がありませんので前回の会員増強クラブ協

議会の時に各テーブルから発言して頂いたことについて各グループの皆さんからその後の様子を聞かせて頂きたいと思ひます。○人脈のあるグループの谷田会員:Mさんはもうちょっと待って下さいということで少し時間がかかるかもしれませんがかなり有力です。Hさんの奥さんもかなり有力と思われま

す。○地域と密着な関係のあるグループの新海会員・高相会員:4人程度勧誘しようとしておりますが、なかなか難しい状況です。可能性があると云うのはKOさん、Kiさん、Hさん当たりを集中的に勧誘して行きたい。

○青年会議所等と関係のあるグループの濱仲会員:この人達に会う機会ごとにお話を継続的にやっておりますが、なかなか最後の「分りました」という一言が貰えていません。これからも継続的にやって行きたい。

○法人会等のグループの岡田会員:小椋会員と結構回っています。法人会の会員Mさん、Kさん、Sさんの息子さんなどを勧誘していますが、なかなかいい返事を貰えていない。とにかく何べんも回って行って、その中でそろそろしょうがないかと思ひて入ってくれる人も出てくるのではないかと思ひます。法人会の新しいメンバーの中でそういう人が出て来ればいいのですが、ということで新設法人を狙うのがいいと思ひています。

○女性グループの清水会員:最近是不景気なのでなかなか難しいです。Oさん、Kさんの息子さん、その他2名の4名の方に当たりましたが、皆良い返事はありません。知り合いのある女性の見合い話があり、相手方の男性のお父さんはどうかと思ひています。時期をみて勧誘してみたいと思ひています。

○北田委員長:皆さんからお話を聞きますと30万円の会費がネックになっているように思われます。この入会費・会費の問題につきましては景気の良い時代には、負担にならなかったのですが、今、基本的に入会費を含めた会費についても皆さんのご意見を聞きながら、もっと効率よく運営する問題も出てくるのではないかと思ひます。その時は皆さんのお知恵を拝借しながらご相談したいと思ひております。

第2173回 夜間例会報告 — 2月15日 —

本日の司会

第2173回例会

点	ロータリーソング	点
委員報告	お客様紹介	
幹事報告		
会長報告		
会長の時間		
ニコニコボックス		
鐘		鐘

川畑 SAA 副委員長



ロータリーソング

『R-O-T-A-R-Y』

お客様紹介

大平 会長

○林 紀久子 様

ニコニコボックス

内田親睦副委員長

林紀久子様:未だ入会できず申し訳ございません。大平会長・桑原幹事:久しぶりの夜間例会です。楽しい会でありますように願ってニコニコします。清水会員・山内会員・篠原会員・三船会員:2月14日、バレンタインデーでした。雪が降り1歩も外に出ませんでした。失礼いたしました。皆様には大きな愛を感じております。来年は倍も大きなチョコレートにしますね。古川会員:長野県育ちの私は雪が大好きです。昨日の雪がうれしかったのでニコニコします。高橋正典会員:来週2月22日で(株)エクシード創立20周年を迎えます。設立当初は、考えてもいなかったことですので、自分をほめてあげたいです。30周年に向けてニコニコします。荒田会員:先日、私同様、純白のロールスロイスゴースト(ゆうれい)が入車しました。税務上、車の名義は外資系企業であり、車の謄本である車検証の本籍は中華人民共和国、香港特別行政区にあり、現住所は国分寺市泉町一丁目に乗車する私は日本人であります。尚、車のNO. は、私の生年月日にちなみ22-53です。日中友好でニコニコ!



会長の時間

大平会長

今から106年前の1905年2月23日、アメリカのシカゴにロータリークラブが誕生しました。ポールハリス他3名が、つかった会合です。その大本は、信頼しあえる仲間作りでした。それが発展していくうちに、奉仕活動を行うようになったといわれています。これから見れば、クラブの基本は会員相互の親睦だと思えます。今日は、久しぶりの夜間例会です。親睦委員会とSAAの皆さんのはからいにより、おいしいお酒と料理が用意されています。お金に糸目をつけなくて、いくらでも、予算の範囲内で出されるそうです。どうぞ、楽しい一タを過ごし、親睦を深めてください。



幹事報告

桑原幹事

①2月22日(火)は地区大会の振り替え休日となります。②2月24日(木)2750地区大会が開催されます。会場の地図、行き方と時刻を表示した紙を皆さんのレターケースに入れてありますのでそれをご覧ください。③3月8日(火)の例会でブラジル留学生バーバラさんの卓話があります。④3月15日(火)例会では長期計画継続審議と規定審議質疑応答を行います。⑤3月29日(火)三鷹RCとの合同親桜例会を鉄道総合研究所で行います。⑥夜間例会の登録料1,000円及び新会員入会記念R財団へ



の100円募金を用意してある募金箱へお入れ下さい。⑦ロータリー一手帳を申し込みされる方は2月22日までに事務局まで。

委員会報告

出席委員会

清水出席委員長

会員数 43名 免除 6名
メーキャップ済み 0名
欠席 4名 出席率 89.19 %
<前々回の修正>
メーキャップ 1名 欠席 2名
出席率 91.18 % → 94.12 %



懇親会兼歓迎会

○司会:高橋正昭親睦委員長

○歓迎の言葉と乾杯の音頭:北田会員増強委員長

今日は久々の夜間例会であります。三船さんの歓迎会も兼ねておりますので会員増強委員長の私が乾杯の音頭をとらせて頂きます。三船さん少し慣れましたでしょう



か。最初の時は不安だったと思いますが、仲間の女性会員がフォローしております。だいが女性が入られてこのクラブも様変わりいたしましてある意味ではとてもいい雰囲気になって来たという感じがします。丁度いいタイミングでお客様として林さんもおいでになっておられます。クリスマスパーティのときには、林さんが3月頃に、ころあいをみてと云う話を頂いております。出来るだけ早く確約を頂ければと思います。また三船さんにはずっとロータリーで頑張ってくださいと思います。

○三船新入会員挨拶

○お客様 林様挨拶



○中締め 濱仲会長エレクト



国際ロータリー 第2750地区 多摩中グループ 東京国分寺ロータリークラブ

会長 大平 恵吾 幹事 桑原 哲也
会報委員長 小向 将介 副委員長 中島 米治郎

事務所・例会場 東京都国分寺市南町 3-20-3 国分寺ターミナルビル 8 階
Tel.042-322-6480

編集・印刷 (株)スプリングフィールド 国分寺市本町 3-8-12 Tel.042-320-5601
URL: <http://kokubunjirc.exceed-net.co.jp>